

Barcelona El Liberal Barcelona

Redacción y Administración Talleres Rambla del Centro, 16, 1.º Calle Peü de la Creu, 4, bajo NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

Fatalidades históricas Mujeres y niños

Con el consistente disgusto del Gobierno, en el que le acompañan de seguro, todos los demás partidos que van buscando el amparo del régimen vigente...

En un país como el nuestro, en el que a cada momento que los hombres ditan y abandonan sus cargos ante cualquier confusión, aunque se trate de los cargos más elevados y comprometidos...

Nadie hubiera podido vaticinar, ni prever, que a los cincuenta años, poco más o menos, de haberse olvidado el monopolio, en España, por la renuncia a la fuerza...

Para gobernar por mujeres o por niños, que de extraño tiene que haya caído tanto y tan repentinamente, muestra de una manifiesta incapacidad de gobierno.

Einstein en Barcelona

En la Real Academia de Ciencias de Barcelona, desarrolló ayer el profesor Einstein su anunciada conferencia acerca de la teoría de la relatividad.

En la presentación del conferenciante, el presidente de la corporación, el doctor Eduardo Aledo, quien consideró oportuno hacer comentario alguno acerca de la personalidad mundialmente conocida del profesor Einstein...

Seguidamente el profesor Einstein hizo uso de la palabra para dar cuenta de sus teorías. Con voz exenta de modulaciones y pausada, usando de la lengua francesa, en el que no habitual, empezó por señalar la afirmación de que la teoría de la relatividad, o sea de la relación de referencia de unas cosas con otras, no está en pugna ni se contradice con ninguna de las escuelas filosóficas existentes...

Retablo político

¡Pues sí que vemos las reformas!

Hay que suponer que, a estas horas, don Melquíades Álvarez y los diez u once amigos suyos que componen la Junta Central o Comité Ejecutivo, o como quiera que se llame, del Partido Reformista, se hallaran pensando en variar el título a la agrupación que, por vez primera desde que se constituyó, distruya de las almas del Poder...

Hasta ahora, en punto a reformas, no se puede señalar otras que las que han venido sufriendo el programa político de este partido. Así, al pronto, cuando vimos que Melquíades Álvarez aceptaba la intervención en el Gobierno arcaico-republicano, pensamos que iban a acordarse las viejas costumbres que el pueblo venía reclamando en su larga peregrinación por toda España...

Con que se iba a la reforma de la Constitución? Pues, bien pronto se hizo pública la noticia de que los reformistas, dándose cuenta de que el problema era muy arduo, no hacían hincapié en este asunto, y se avencían a dejarlo para más adelante.

¿Que se iban a hacer unas elecciones absolutamente puras, en las que se respetara el sagrado derecho que todos los ciudadanos tienen a emitir libremente el sufragio? Pues, como quien pueda la cuenta de los alcaldes de real orden que lleva el Gobierno, no ya con la aquiescencia de los reformistas, sino con su repugnancia, porque de la picaresca casualidad de que casi todos los nombrados que se nombran por tan cómodo procedimiento van a caer en los distritos donde los correligionarios de don Melquíades preparan su fragorido electoral.

¿Que se tenía el firme propósito de reorganizar la organización del Senado, comenzando por reducir en todo lo posible el número de senadores de la Patria nombrados por la voluntad del monarca, y no elegidos por la del país? Pues, allí está Fresca todavía la tinte con que se han escrito, los reales decretos mediante los cuales nombró el rey señores virilidos al insigno Rodríguez Cacerola al marqués don Alfonso Sala y al aspero don Angel Orzaiz.

Cuando se acordó el reformismo en que habíamos puesto nuestras más grates esperanzas ha resultado una especie de reformismo al revés. Pero, después de todo, ¿qué más da? Ya que no se puede reformar el gobierno de la nación por medio de un programa, no está mal que se reforme un programa mientras se discute del gobierno de la nación. Aparte de que ya tenemos los españoles sobrada habilidad con saber que don Melquíades se desvela por nuestra dicha y se pasa el día hablando por teléfono con el señor Pedregal para hacerle recomendaciones de este calibre.

—Mire a ver si me nombran en Avilés, un pazo que sea amigo, que no, porque, si no me van a ganar allí las elecciones y no me van a tener medio de reformar a este desdichado país.

—Procura que aumenten la Guardia civil en Zambrana para que se vuelva el censo a nuestro favor, y ofrecámoslo así a los pobres españoles un reformista más!

Asamblea de la Mancomunidad

Primera sesión

A las cinco menos veinte, comenzó ayer tarde la asamblea ordinaria de la Mancomunidad, bajo la presidencia de don Antonio Jansana. El salón está reformado, luciendo unos esplendidos sillones para los diputados, en vez de los antiguos bancos.

Leída y aprobada el acta de la última asamblea, el presidente dio cuenta del fallecimiento del diputado de la Mancomunidad don Juan Canabral al que dedicó frases de elogio, interesando de la familia que se hiciera constar en acta el consentimiento de la misma y que se comunicara el acuerdo a la familia del finado.

Así se acordó por unanimidad. El señor Neguer pillo que la tercera sesión de la asamblea, como de costumbre, se dedicara a preguntas, mociones e interpeleaciones, y se acordó de conformidad con dicha petición.

Varios diputados anunciaron la presentación de proposiciones y se convocó para esta mañana, a las once, a las respectivas comisiones.

Seguidamente se dio lectura a un oficio del Consejo Permanente de la Mancomunidad comunicando la dimisión del consejero don Jaime Botll y Matas.

El presidente, suspendió la sesión por quince minutos en vista de la importancia de la comunicación que se acababa de leer.

Diez minutos después se reanuda la sesión, manifestando el presidente que se iba a proceder a la votación de un consejero para cubrir la vacante del señor Botll y Matas.

El señor Pérez de Rozas dijo que antes de procederse a la votación había de pronunciarse algunas palabras en nombre de la minoría radical.

Desde Madrid

La abdicación del rey

Acercos del artículo publicado por «La Acción», y de la rectificación del presidente del Consejo, dice al mismo periódico: «Se necesita toda la tranquilidad que se pueda conseguir en estos momentos, para que se pueda decir con seguridad que se ha realizado una gran obra».

Combinación de magistrados

Señalando el rumor de que la combinación de magistrados de que se viene hablando será la siguiente: «Será juzgado el actual presidente del Tribunal Supremo concurrido por un titular del reino. La presidencia del Supremo la ocupará el actual presidente de la Sala de lo Civil, don Francisco Muñoz Muñoz; la presidencia de la Sala cuarta de lo contencioso, señor Bermejo y la vacante que este día es presidente de la Sala quinta, será cubierta por el magistrado señor Torres y para la vacante de la Audiencia de Madrid, don Ignacio Valor».

Las próximas elecciones

A medida que se acerca la fecha de las elecciones generales parece ser que se agrava la situación política, pues hoy se comentaba la retirada del Gobierno de los dos únicos representantes leales en el Cortes de una parte y del señor...

Comunicado oficial

El general encargado del despacho de la Alta Comandancia ha firmado el siguiente despacho oficial: «Zona oriental: La batería de Botll y Matas fue enviada a un grupo de batallas».

Comas sobrecorridos

Gémier en Romea

La segunda función de las tres que dará en el teatro Romea la compañía de M. Fernin Gémier, estuvo dedicada a Molero, en una de sus actas más puzantes y desde luego la más humana que se ha escrito en el mundo. Tartuffe es de todos los tiempos y de todos los países. Es la esencia de la hipocresía y de la fúria. El tipo de la más refinada maldad, que encarnes la religión y la fe con tal de satisfacer sus rapaces apetitos.

«Necesariamente decir que la exposición que se ha hecho y que el teatro catalán presenta en estos momentos, es una gran obra de arte. No dudamos nada del éxito artístico de la compañía de M. Gémier, habida cuenta de la importancia del papel del día del debut. Para «Tartuffe», como todas las grandes figuras del teatro universal, se presta a interpretaciones diversas, por las similitudes de su carácter y por los medios expresivos que un actor puede poner en juego».

En nuestra humilde opinión, M. Gémier alcanzó un triunfo definitivo. Hizo una creación personalísima del hipocrita personaje. Se mostró el artista excepcional que nos complacemos en ver en él, y aunque algunas expresiones, discutieron apasionadamente el tema, lo formo cómo exteriorizar sus pasiones, cual si no quisiera engañar a nadie acerca de la índole verdadera de sus instintos, sin más y sin que una falsa pudorosa, nada se atrevió a poner en tela de juicio su maestría en la composición del tipo. La naturalidad con que dio las mayores importancias y ese dominio de las situaciones más difíciles con la seguridad que da el genio.

En la manifestación de buena voluntad que se hizo en el teatro, un actor por esto en naturalismo de escarrosos.

En honor de la verdad, hay que decir también que el trabajo de M. Gémier fue admirablemente secundado por casi todos los artistas de la compañía, mereciendo especial mención el señor Clavis, que hizo una Dorina humilde y bella. Peñal, tan hermosa como inteligente y cuenta que es un portento de belleza. Ramón Guillers, una ingenuidad deliciosa y Manó Girera.

M. Fabry, que tan admirable se mostró en «Lautridere», en el órgano de «Tartuffe» nos pareció sacagrada un temario, como si quisiera especial empeño en utilizar los recursos declamatorios de los millos cómicos franceses.

Muy dignos los señores Joaquín, Rózel y Dumont.

Al final de todas las actas se oyeron muchos aplausos y se levantó gran número de veces en honor de los intérpretes de «Tartuffe».

La representación terminó a las doce y media de la noche, a pesar de que la obra está dividida en cinco actos. El público salió del teatro altamente satisfecho.

Gobierno civil

La escasez de fluido eléctrico

El gobernador tenía convenido para esta tarde con carácter de urgente al Comité oficial de distribución de energía eléctrica a fin de tratar de la posibilidad de que faltar para las industrias fluido eléctrico, a causa de la escasez de lluvias.

El señor Silveira

Telegrafista de Tetuán que el alto comisario marchó a Xauen.

Hoy regresará a Tetuán para asistir a una función teatral que se dará en su honor.

Desde Madrid

La abdicación del rey

Combinación de magistrados

Las próximas elecciones

Comunicado oficial

Comas sobrecorridos

Comunicado oficial

Comas sobrecorridos

Comunicado oficial

Comas sobrecorridos

Comunicado oficial